



## 校訓

○向学・誠実・調和

## 教育目標

○自ら学び考え行動する  
人間性豊かな生徒の育成

令和7年12月1日

No. 8

世田谷区立駒沢中学校

校長 和田 直樹

## 子供の自立に心したいこと

校長 和田 直樹

2学期も残すところ1か月になりました。今学期のまとめに入ります。

この時期、上級学校（高等学校等）や大学受験に保護者が入試会場までついていく姿がニュースになります。子供の巣立ちのときに、保護者がそっと後押ししてあげることは大切なことです。強く後押しをしてあげたほうがいい子供もいます。しかし、子供が「いざ、わが人生勝負のとき」に、保護者があまり近くに居られたら、自立への覚悟が鈍り、依頼心が強くなります。社会経験豊かな保護者が、子供の進路・受験校の選択やその他の岐路に立ったときに助言することは大事です。しかし、最後の決断・決定や勝負の場にまで保護者がかかわるにはいかがなものかと思います。

子供の意思にかかわらず、保護者が子供の人生のゴールを決めて、保護者の思うレールに遮二無二に乗せようとする事例があります。歩む人生には障害・課題はつきものですが、保護者が決めた人生のレールを歩む途中に障害・課題が生じたときに、子供は乗り越えようとする意欲よりも「自分は保護者のいうとおりにしたのに、こんなはずじゃなかつた。保護者が悪いのだ」と保護者への反発で引きこもったり、生じた反発を保護者に向か、傷害事件を起こしてしまったりする悲劇も起きています。

保護者の責務は、子供を一人の社会人として自立させることです。保護者は、子供の伴走を生涯続けることはできないし、限界があります。車を運転される方はおわかりでしょうが、道路状況に適した車間距離を保って走った方が、結果的に目的地に早く安全に到着します。子育ても同様で、保護者は子供の発達や成長に合わせて距離を保ちながら、かわいがっていくことが、子供の自立という目的地に早く到着するのではないでしょうか。そのためには日頃から、自分の子の成長を「つかず離れず、目をはなさず」、親子の適度な車間距離を探ってかかわることです。私たち大人は、思春期に入った子供たちの自立へのチャレンジを適度な距離を保ちながら助言してきたいものです。

11月下旬から3年生は進路面接の練習をしています。上級学校受験（受検）に面接試験がない人も含めて全員行います。主に志望校への入学の動機、中学校生活はどうだったのか、上級学校卒業後の将来をどう考えているのか、などについて質問します。志望校を絞る時、どうしてこの上級学校を選んだのか、この上級学校で何をしたいのかなど自分と対話する機会にしてほしいです。

「次元が違うすぎる。」

## デフリンピック バレーボール観戦の感想より

11月19日(水)1年生は、駒沢オリンピック公園総合運動場で開催されたデフリンピックバレーボールの試合観戦に行ってきました。

先月号でお伝えした、デフリンピック関連授業のマーンイベントである試合観戦に、19日(水)に行つてきました。会場は駒沢オリンピック公園

徒歩で行くことができたため、会場へは余裕をもつて到着することができました。バスで観戦に参加した学校は、観戦

総合運動場。本校は

時間が、短くなつてしまつたこともあつた。ようですが、本校は、じつくり観戦することができました。試合は、観戦した試合は、イタリア対アメリカ戦及び、ウクライナ対メキシコ戦。心のどこかで、ハンディキヤップを背負つた選手

のプレーに対し、どれほどのプレーが見られるのだろうと思つて、いた生徒もいたようですが、試合が始まつてみると、迫力のある試合展開に、どの生徒も感動と驚きの連続でした。観戦後の生徒の感想からは、「次元が違います」と、「本気でかつこよかつた」、「選手とコーチの手話のスピードが速くて、会話が成り立つてゐるのがすごい」などのコメントが

A wide-angle photograph of a large, modern sports hall. The floor is a vibrant blue basketball court with orange and white markings. In the background, the tiered seating stands are filled with spectators. The ceiling is high and features a complex, reflective structure of lights and beams. The overall atmosphere is that of a major sporting event.

11月28日（金）2年生では高校授業体験を実施しました。この授業体験は、来年の進路選択を見据え、都立、私立の高校の先生に実際に高校の授業をしていただいく内容で、毎年2年生のこの時期に実施しています。今年は、次の6校の高校の先生

方にご協力いただき  
実施しました。

**【都立】**

- 産業技術高等学校
- 芝商業高等学校
- 園芸高等学校

**【私立】**

- 国士館高等学校
- 日本学園高等学校
- 自由が丘学園高等学校

内容も、「S T P 分  
学校

## キャリア教育の取組

第2学年 高校授業体験

【都立】 方にご協力いただき実施しました。

A classroom with students at desks and a teacher at a front desk.

析で高校進学を考える、「農業とは」といったように、中学校では取り扱わないもののばかりで、生徒たちも将来やつてくる高校生活へ思いを馳せながら、取り組みました。

A group of people, including children, are standing in a dirt area near a building with a chain-link fence. The scene is captured with a high-contrast, almost black-and-white effect, giving it a gritty, documentary feel. The people are dressed in dark clothing, and the background shows some greenery and a building structure.

# 毎秋恒例 毎落ち葉掃き

11月20日(木)学校支援地域本部の方の協力を得て、落ち葉掃きを実施しました。

受験に向けて  
受験シーズンが本格的に始まりました。  
3年生では、面接練習にも取り組んでいます。今年は、魅力ある

学校づくりにおける  
地域連携の一環で、人  
事関係の仕事に携わ  
られている方にも協  
力いただき、面接練習  
を実施しています。

- 1 日 (月) 教育相談始  
～ 5 日 (金)
- 6 日 (土) 避難所運営訓練
- 8 日 (月) 日本語週間始・ドッヂボール大会始  
～ 12 日 (金)
- 15 日 (月) 入試相談日  
～ 17 日 (水)
- 17 日 (水) 学校運営委員会

## 十二月の主な予定

## 22日（月）避難訓練

24日(木) 大掃除

## ダンス発表会（2）（3）

## 25日(木) 終業式

（数字）は、当該学年を、○数字は、授業時間を表しています。

